
Protokoll zur Abteilungsversammlung der Handballabteilung des FC Schüttorf 09 
26. August 2013 
 
Teilnehmer: 32 
Beginn: 19.36 Uhr 
Ende:  20.50 Uhr 
 

1. Abteilungsleiter Ulrich Körner begrüßt die anwesenden Mitglieder der 
Handballabteilung. 

 
2. Die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit nach Durchgang der 

Teilnehmerliste wird durch Abteilungsleiter Körner festgestellt.  
 

3. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 

4. Das Protokoll der letzten Abteilungsversammlung fehlte 
 

5. Körner erteilt der Versammlung seinen Rechenschaftsbericht für das vergangene 
Jahr: 

 
a. Sportlicher Bereich: im gesamten ist er zufrieden mit der vergangenen Saison. 
 

Senioren: Die I. Damen hat nur knapp den 2. Platz verpasst. Hier steht uns 
noch eine spannende Saison in der Weser-Ems-Liga bevor.  
Die II. Damen hat sich in der Ems-Vechte-Liga im oberen Drittel etabliert und 
eine schöne Saison gespielt.  
 
Die I. Herren hat mit einem sagenhaften Endspurt den Abstieg gerettet und 
spielt weiterhin in der Landesliga. Auch die II. Herren hat die Weser-Ems-Liga 
gehalten. Anders die III. Herren, welche aus der Ems-Vechte-Liga 
abgestiegen sind. Dagegen konnte sich die IV. Herren dort halten.  
Für die nächste Saison ändert sich daher die Bezeichnung der Mannschaften 
(III <-> IV) 
 
Jugend: die männliche A-Jgd schließt eine tolle Saison in der Landesliga ab. 
Auch die weibliche C-Jgd schließt eine super Saison in der Landesliga mit 
Platz 3 ab und qualifizierte sich direkt wieder fürs nächste Jahr. 
 
Besonders hervorzuheben ist die w E 3, welche mit Ferdi Lammering alle toll 
mitziehen und trotz hoher Niederlagen mit viel Freud dabei sind.  
 

b. Finanzieller Bereich: Einnahme- und Ausgabeposten sind ausgeglichen. Das 
übrige Guthaben wird als Fahrtkosten etc. ausgezahlt. 

 
5 von 6 Jugendmannschaften haben sich qualifiziert über Region zu spielen.  
Mit den Seniormannschaften sind es dann 8 Teams. Dies bringt höhere 
finanzielle und organisatorische Aufwendungen mit sich, welche gemeistert 
werden müssen.  

 
c. Gesellschaftlicher Bereich: Hier konnte die Handballabteilung wieder ein paar 

erfreuliche und erfolgreiche Veranstaltungen anbieten. Jahresabschluss für 
Trainer und Betreuer, handballinterner Kloatscheeterball und Running Dinner 
wurden sehr gut angenommen.  

 



Ulrich Körner dankte zum Schluss seines Rechenschaftsberichts sämtlichen Trainern, 
Betreuern, Eltern, Sponsoren, Personen der Geschäftsstelle, Vorstandsmitglieder 
unserer Abteilung und geschäftsführender Vorstand für die ehrenamtliche Arbeit. 

 
6. Aus der Versammlung wurde Hannes Kerkhoff zum Wahlleiter für die anstehende 

Vorstandswahl vorgeschlagen. Er nahm das Amt an. 
 

7. Da eigentlich keine Änderungen im Vorstand bevorstanden, hat Hannes Kerkhoff  die 
am Block durchgeführt. Die Wahl verlief einstimmig. 

 
Abteilungsleiter:   Ulrich Körner   
Leiter Finanzen:   Heiko Wagner   
Leiter Spielbetrieb:   Hendrik Wißmann  
Leiter Verwaltung:   Britta Hilderink 
Leiter Schiedsrichterwesen:  Ralf Tittel-Wensing 
 
Sowie die Koordinatoren für den Jugendbereich:   
Männlich    Bernd Koschmieder 
Weiblich    Simona Liedtke 
 

 
8. Umstellung Aktivenbeitrag 

 
Andrea Dauwe erklärte kurz ihren Aufwand bei der Mitgliederverwaltung und 
Beiträgen: 
Bisher wird der Aktivenbeitrag der Handballabteilung quartalsweise eingezogen.  
Dies bringt einen hohen Aufwand mit sich, da alle Abteilungen im Verein 
unterschiedliche Sätze haben. Zusätzlich kommt ab Februar 2014 noch die 
Umstellung der SEPA-Lastschriften auf uns zu. Hier muss eigentlich jeder vor Einzug 
informiert werden.  
 
Auf Grund dessen überlegt die Handballabteilung den Einzug evtl. auf 1 x Jahr zu 
reduzieren.  
 
In der Diskussion kamen Zweifel auf, ob sich das auch finanziell schwächere Familien 
leisten können.  

 
Am Ende einigte man sich einstimmig, dass man sich auf einen halbjährlichen 
Rhythmus.  
Mit diesem Vorschlag wird die Handballabteilung auf die Fußballer zugehen, um zu 
klären, ob auch sie die Einzüge entsprechend anpassen.  
Da dies schon die 2 größten Abteilungen im Verein sind, wäre ein großer Teil bereits 
abgedeckt.  

 
9. Befreiung Aktivenbeitrag für alle aktiv spielenden Trainer und Schiedsrichter  

 
10. Trainingskonzept Handballakademie (von Klaus Feldmann) 

 
Diese Trainingskonzepte für die Bereiche E-C-Jugend werden bereits per e-mail 
verteilt und scheinbar gut angenommen. 
Die entstandenen Kosten lohnen sich. Dies wird unter anderem auch vom Aktiven- 
beitrag geleistet. 

 
 
 
 



11. Termine Saison 2013/2014 
05.10.2013   Running Dinner mit Abschluss im Sportpark 
22.12.2013 Weihnachtsfeier mit Trainer, Betreuern und Schiedsrichtern 
04.01.2014 Kloatscheeten mit Abschluss im Sportpark 
   
Der Termin für den Frank-Laufmann-Cup steht noch nicht.  
 
Der Firmenhandballcup wird wohl nicht stattfinden, es sei denn es findet sich noch 
ein Orgateam. (Bsp. eine Mannschaft) 

 
12. Ausblick 

m A-Jgd : Trainerteam gefunden: Tobias Voort 
           Matthias Herms 
           Alwin Tüchter (im Hintergrund) 
 
m-B-Jgd : Dennis Peterberns 
    Steffen Bönnen  
    In Kooperation mit der A-Jgd, da einige Spieler beides spielen. 
 
w-C 3  : leider noch keinen Trainer gefunden.  
    Patrick Droste hat angeboten, die Mädels zusammen mit seiner 
    w B 2 spielen zu lassen. 
   

 
 Spielermangel: 

Da die Fußballer meist schon jünger als beim Handball mit dem Sport anfangen 
können, ist es schwierig, diese Jungen wieder in die Hallen zu bekommen.  
Hinzu kommt der demographische Wandel.  
Im Jungenbereich haben wir einen großen Spielermangel ab der E-Jugend 
 
Hier kommen wir um eine Kooperation mit anderen Vereinen nicht drum herum. 

JSG 
Andere Vereine haben die Selben oder ähnliche Probleme. Eine Zusammenarbeit mit 
Bentheim wird wohl ausgeschlossen, da dort fast nichts vorhanden ist.  
Ulli Körner sieht als einzige Möglichkeit die HSG Nordhorn.  
 
Problem ist allerdings, dass man nicht einzelne Mannschaften zusammenfassen 
kann, sondern nur den z. B. kompletten männlichen Jugendbereich.  
Die Mädels wären davon ausgenommen.  
 
Vorschläge von Patrick Droste  und Steffen Bönnen auch mal über neue Bereiche zu 
gehen. Z. B. Emsbüren. Dort gibt es noch gar keinen Handball. Oder auch 
Salzbergen 
 

13. Verschiedenes 
Tanja Poppenborg merkt an, dass die Einladungen zur Spartenversammlung künftig 
früher verschickt werden sollen. 1 Woche ist sehr spät!! 
 

Um 20.50 Uhr schließt Ulli Körner mit Dank für das Erscheinen die diesjährige 
Abteilungsversammlung. 
 
 
 
Protokollführer: Britta Hilderink 
 

    


